
今定例会の焦点
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  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
  6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
  8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

その他１年間の活動報告を
ホームページで公開しています。

誰もが暮らしやすい地域社会の実現へ
～７年の検討を経て、手話言語条例などを可決～

今定例会
の焦点

　今定例会では、ノーマライゼーションの理念に基づ
き、手話をはじめとする障害の特性に応じた意思疎通
手段の利用しやすい環境づくりをより一層進め、誰も
が暮らしやすい地域社会を実現しようとする「箕面市
手話言語条例」並びに「箕面市障害者情報コミュニケ
ーション促進条例」を制定する議案が提出されました。
　これらは、平成28年度以降、パブリックコメント
の実施を含め、障害者市民施策推進協議会を中心に、
さまざまな意見をいただきながら、約７年にわたり検
討を進めてきたものです。
　各議員は、手話と情報コミュニケーションを別条例
とする理由、条例の市民への周知方法、今後の市の責
務としての取り組み、講座やイベント時の主催者への
財政的支援、手話通訳者への謝金、災害時の対応な
ど、多くの質疑や要望を行いました。
　採決の行われた本会議の当日は、聴覚に障害のある
かたをはじめ、その関係者など大勢のみなさんが傍聴

に来られ、念願の議決の瞬間に立ち会われました。
　しかしながら、条例制定はゴールではなく、市の責
務はもとより、市民や事業者の役割が実践できるよ
う、この条例を生かすことが求められます。
　議会としても、議論を通じた市の動きの監視はもち
ろん、実際の会議でも、手話通訳者との事前のやりと
りや話すスピードの配慮など、議員一人ひとりが条例
の主旨を意識し、取り組んでまいります。
　このほか、今定例会では、条例案や補正予算など計
32件を審議し、採決に付された議案のうち、請願１
件は不採択、そのほかはいずれも提案どおりに議決し
ました。

障害者施策のさらなる充実へ動く

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…11件　◦補正予算…７件　◦報告案件…１件
◦人事案件…５件　  ◦その他…７件　　◦請願…１件

第４回定例会（11／ 29～ 12／ 21）の議案

常任委員会の年間テーマを決定！
　昨年度から箕面市議会では、委員会の専門性を高め、議会からの政策形成につなげること
を目的として、各常任委員会ごとに１年間の「テーマ」を設定し、議会の調査・研究機能の
強化に取り組んでいます。

小中一貫教育

文教

地域福祉と共生社会の在り方

自転車走行空間の現状と課題解決
箕面市におけるデマンド交通

これらのテーマについて、
市民のみなさんの声をお聞かせください！

　市民と議員による『地域別意見交換会』を開催します。
ぜひご参加ください。

QRコードまたは電話（☎724-6705）にて、
5月10日（金）正午までにお申し込みください。
(各50人・先着順)
※手話通訳・要約筆記・一時保育をご希望のかたは
　4月26日（金）までにお申し込みください。

●とどろみの森学園校区
　5月11日（土）13：00 ～ 14：30
　とどろみの森学園 プレイルーム
●一中校区
　5月11日（土）18：30 ～ 20：00
　西小コミセン「星座の家」大会議室
●彩都の丘学園校区
　5月12日（日）10：00 ～ 11：30
　彩都の丘学園 多目的室

民生

建設水道 総務

常任委員会の主な調査・研究活動

「令和６年能登半島地震」により、犠牲となられたかたがたに心からお悔やみ申し上げますとともに、被災された
みなさまに心からお見舞いを申し上げます。被災地の一刻も早い復興に向けて、本市議会も行政と連携し、最大限
の支援を行ってまいります。

自主勉強会のほか
外部講師を招き、
勉強会を開催します

、

。

勉強会

先進的な取り組み
をしている自治体
などを訪問し事例
を学びます。

行政視察

市民と行う「地域別」
テーマと関連性の高
い団体と行う「分野
別」を実施します。

、
意見交換会

箕面市議会

校区外に
お住まいの
かたも

ご参加可能
です！

空き家の事前予防対策

設定理由設定理由　市は小中一貫教育を推進し
ているが、施設一体型小中一貫校は現在2校のみで
ある。施設一体型と施設分離型の施設形態に関わら
ず、市内全ての子どもたちに小中一貫教育の成果を
行き渡らせるため。

設定理由設定理由　個人や世帯を取り巻く環境
の変化により、複合的な生活課題や生きづらさなど、
地域課題は複雑化している。一人ひとりが尊重され、
地域で自分らしく暮らしていけるよう、多様性を認
め合い、支え合える地域社会をつくるため。

設定理由設定理由　歩行者や自転車、自動車
がそれぞれ安全に共存できる走行空
間を整備するため。 設定理由設定理由　北大阪急行線延伸後、バス

路線の再編などで東西交通の利便性が向上する見込
みとなっている。しかし、公共交通の課題は山積し
ており、その解消に向けて、従来の交通体系ではな
い、新たな需要に対応する施策を講じるため。

設定理由設定理由　空き家などを発生させないために、庁内
体制の整備及び所有者・地域・民間との連携の在り
方など、本市独自の対策計画の策定が必要なため。

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝箕面市手話言語条例
⃝ 箕面市障害者情報コミュニケーション
　促進条例
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（審査議案／条例１件、予算１件、その他４件）

条例改正 �箕面市一般職の職員の給与に関する条例等�
◦�人事院勧告の「働き方改革」に関する本市の状況

補正予算 �令和５年度一般会計�
◦�ふるさと寄附金返礼品への登録手順
◦�箕面都市開発株式会社と特定調停に至る経緯、�
債務完済に向けた意見書作成と今後の市との関係性

その他 �指定管理者の指定の件（箕面市立駐車場）�
◦�かやの駐輪場の整備状況と管理運営※
　・定期券の申請時期と放置自転車対策
　・ハートフルスペースの利用状況に応じた拡大

その他 �指定管理者の指定の件（箕面市立かやの広場）�
◦�広場の設備改修状況と指定管理料の考え方

一括審査 �財産の無償譲渡の件、財産処分の件�
◦�大阪大学箕面キャンパス跡地の活用計画
◦�事業者の決定経過と契約上のリスクヘッジ
◦�インターナショナルスクールの誘致状況
◦�地元要望の反映と東部の地域課題への借地料の活用

《付託案件外》
◦�非正規職員の処遇格差の改善
� など

（審査議案／条例２件、予算１件、その他１件）
条例制定 箕面市立児童発達支援センター条例�
◦�旧教育センター跡施設に設置する児童発達支援セ
ンターの設計と職員配置
◦�障害のある子どもに対する集団生活への適応支援
の対象者及び市の体制

条例改正 �箕面市立総合運動場条例�
◦�第一総合運動場へのスケートボードパーク設置に
伴う周辺道路への影響と対策※

補正予算 �令和５年度一般会計�
◦�箕面森町地域での保育送迎ステーションの設置に
至るまでの課題整理や検討経過
◦�産後ケアの実施に係る委託料の増額理由と来年度
予算の見込み
◦�オルタナの森キャンプサイト付近の危険木の撤去
と森林保全

◦�スケートボードパークオープニングイベントの詳
細と予測される来場者数

その他 �指定管理者の指定の件� �
（箕面市立箕面文化・交流センター）�

◦�北館及び南館の開館時間や利用料金に関する指定
管理者からの提案
◦�南館の無人化に向けた課題
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中西智子　副委員長／桃山悟　名手宏樹、船瀬泰孝、中嶋三四郎民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　尾﨑夏樹、増田京子、中井博幸文教常任委員会

※��令和６年４月、スカイアリーナ西側隣接地に屋外のスケートボー
ドパークがオープンします。

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／川上加津子　副委員長／楠政則　神田隆生、山根ひとみ、藤田貴支、内海辰郷総務常任委員会

※�箕面萱野駅の開業に伴い、周辺駐輪場を増設します。

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／村川真実　大脇典子、田中真由美、牧野芳治建設水道常任委員会

（審査議案／条例４件、予算３件、その他２件）
条例制定 �北部大阪都市計画川合・山之口地区地区計画

の区域内における建築物の制限に関する条例�
◦�都市計画決定までの都市計画審議会での議論

条例改正 箕面市火災予防条例�
◦�蓄電池設備の基準の見直し

補正予算 令和５年度一般会計�
◦�箕面船場阪大前駅エントランス・歩行者デッキの
供用開始の時期及び清掃などによる維持管理※

◦�新駅の開業に伴う周辺の放置自転車対策及び自転
車放置禁止区域の指定基準

その他 �工事請負契約一部変更の件� �
（かやのさんぺい橋上屋リニューアル工事）�

◦�工事請負費の増額理由及び工事のスケジュール

その他 �指定管理者の指定の一部変更の件� �
（箕面市営住宅及び箕面市牧落住宅団地）�

◦�指定管理期間の延長に至った背景

《付託案件外》
◦�ボートレース事業収益の増収に向けた広告の手法
◦�箕面今宮線の道路安全対策事業の進捗
◦�まきストーブ設置に関する対応
◦�芦原公園のリニューアル工事に伴う利用促進
� など

※�新御堂筋をまたぐ歩行者デッキが完成し、船場西地区の新船場西公
園から、船場東地区の複合公共施設まで通行が可能になりました。

（審査議案／条例３件、予算４件）
一括審査 �箕面市手話言語条例制定� �

箕面市障害者情報コミュニケーシ
ョン促進条例制定※�

◦�手話通訳者や要約筆記者の育成と支援
◦�施策を推進していくための体制と意見聴取

条例改正 箕面市国民健康保険条例�
◦�障害者減免制度の廃止と公平性

補正予算 令和５年度一般会計�
◦�オレンジゆずるタクシーの利用状況と制度の見直し
◦�電気・ガス高騰分に対する福祉施設などへの支援
と実態の把握

補正予算 令和５年度特別会計国民健康保険事業費�
◦�産前産後期間中の保険料免除の対象人数と免除額

補正予算 令和５年度特別会計介護保険事業費�
◦�介護人材の確保と処遇の改善

《付託案件外》
◦�市立病院の指定管理者制度開始に向けた動き
　・�市立病院指定管理者評価委員会の進

しん

捗
ちょく

と答申の
スケジュール

　・�職員の離職に伴う採用状況
� など

※�障害の有無に関わらず、お互いを尊重しながら暮らしていく共生社
会をめざします。

箕面市には、滝ノ道
ゆずるとモミジーヌ
がいます。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会

ささゆり　2024.2.15　vol.134 5ささゆり　2024.2.15　vol.1344



本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～ 採決に付された31議案のうち、

下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。
（欠席議員は除く）

賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対
－：欠席

政
策
会
派

箕面政友会 大阪維新の会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

川
上
加
津
子

内
海
　
辰
郷

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

武
智
　
秀
生

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

公共施設の
指定管理者を
指定する議案

指定管理者の指定の件
（箕面市立箕面文化・
交流センター）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × × × 可
決

人事院勧告に
対応する改正

箕面市一般職
の職員の給与
に関する条例
等改正の件

（原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × × × 可
決

（修正案：
神田隆生議員
ほか４名提出）

× × × × × × × × × × × × × － × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 否
決

当該地区内での
建築物に関する
制限を定める議案

北部大阪都市計画
川合・山之口地区地区計画
の区域内における建築物の制限
に関する条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × × × 可
決

令和５年度
補正予算

令和５年度
箕面市一般会計
補正予算

（第７号）

（原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × × × 可
決

（修正案：
神田隆生議員
ほか４名提出）

× × × × × × × × × × × × × － × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 否
決

障害者減免
の廃止など
府内の統一基準
に従う改正

箕面市国民健康保険条例
改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × ○ ◯ 可

決

大阪大学箕面キ
ャンパス跡地活
用に関する議案

財産の無償譲渡の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × × × 可
決

財産処分の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × × × × × 可
決

市立病院の指定
管理者制度導入
に関する請願

市民の生命と健康を守る砦、
箕面市立病院を守るための
請願

× × × × × × × × × × × × × － × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
不
採
択

議長（大阪維新の会：神代繁近）は採決には加わりません。

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

反 

対

財産の無償譲渡の件可決

大阪大学箕面キャンパス跡地活用事業の実施に伴い、 
優先交渉事業者のESR株式会社が設立したESR31合同
会社に、当該跡地の既存建物を無償で譲渡するもの。

●市が大阪大学の跡地を購入した目的は、活用
方法に関与することで乱開発を防ぎ、周辺の住

賛
成

賛 

成

反 

対

環境を維持するためである。提案ではその目的
を達成しているが、今後も周辺住民の意見に応
え、地域のさらなる活性化を求める。（自・藤田）
●議案はデータセンターを中心とした開発に対
し、建物を無償譲渡するもので、グラウンドの
景観や環境がついえてしまう。グラウンドを残
して、市民福祉の向上のための施設を市の責任
でつくることが本来の姿である。（共・神田）

公立・直営で培ってきた市立病院の継続と充実を
求める市民の願いに寄り添い、市民の生命と健康
を守る砦として市立病院が運営されることを願う
もの。

賛 

成
●指定管理者制度の導入で、豊かな経験と実績
のある病院職員を大量に失い、医療の水準を低
下させることになる。公立・直営の継続運営の
声を尊重し、今一度立ち止まるべき。（共・名手）
●統廃合により看護師やリハビリスタッフなど
医師以外の医療の質がどうなるのか、市は十分
市民に説明できていない。病院職員の処遇面も
市は誠意をもって対応すべきである。（市・中西）
●現段階で病床規模を大きくしなければ、将来
的に医師確保が難しくなり病院存続が危ぶまれ
る。その問題に対し、公立・直営で運営する場合
の現実的な解決策が示されなかった。（自・船瀬）
●直営堅持に固執し、市単独での建て替えでは
法制上増床できない。将来の医療需要に応え、
質の高い医療提供のために増床は不可欠。患者、
医療従事者に魅力ある新病院を！（政・内海）
●市立病院が将来にわたって充実するための医
師確保に、病床規模の拡大は避けられない選択
である。職員の処遇は労使協議の結果を見て判
断することが議会として妥当である。（政・中嶋）

市民の生命と健康を守る砦
とりで

、
箕面市立病院を守るための請願※不採択

北部大阪都市計画川合・山之口地区
地区計画の区域内における
建築物の制限に関する条例制定の件

可決

北部大阪都市計画川合・山之口地区地区計画の決定
に伴い、当該地区内における建築物に関する制限を
定めるもの。

賛 

成

反 

対

に向けた要望書を提出したほか、地権者も面整
備に賛同し、全会一致で協議会を発足。面整備
の過程に必要な条例制定のため賛成。（自・藤田）
●彩都地区でもまちづくりが進み、市全体で農
地・緑が減ってきた今だからこそ箕面らしい田
園風景を残すべき。「農地を守る」条例制定を期
待もした。「自然豊かな箕面を次世代に引き継ぐ、
残す判断を」との思いから反対。（共・村川）

●粟生間谷は大阪大学の移転により活気がなく
なると危惧し、主要８自治会長名で市へ活性化

賛
成

※請願…市などへの意見や要望を、
紹介議員を通じて市議会へ提出す
る制度。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論
討
論

政箕面政友会 維大阪維新の会 自自由民主党 公公明党 共日本共産党 市市民派クラブ
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学校給食費の無償化について、令
和５年８月に文部科学省が自治体
に対して調査を実施しているが、
市の回答は。
無償化は現在検討中だが、調査は
その内容を問うもので、「財源の確
保なども含め、無償化の実施が可
能か検討中」と回答した。

日本共産党市会議員団は、学校給
食費の無償化を繰り返し求めてき
た。市として実施する意思はない
のか。
国への要望と並行して、無償化の
財源確保が将来にわたって可能か、
財政運営に与える影響の有無を検
討している。

問

答

問

答

子どもの複雑化、複合化している
困難な課題を発見した後、関係各
所への連携が必要だが、見解は。
生徒指導関係連絡会での情報共有
や、児童相談支援センターなどと
の情報連携を行っている。
めざすべき「安全網」のシステムと
して、「子ども成長見守りシステム」

があるが、より充実させることで、
児童生徒、家庭、教員おのおのに
成果が出ると考えるが、見解は。
庁内各部局、各専門機関や地域の
みなさんとこれまで以上に連携を
深め、全ての子どもたちを健やか
に守り育てる安全網のシステムを
整備していくことが必要と考える。

問

答

問

答

昨年度、児童の学習支援策として、
全ての市立小学校で放課後学習支
援室「すたさぽ」を開設した。専
任の放課後学習支援員が、平日の
放課後は原則１人、週に２日は２
人体制で配置されている。今年度
の放課後学習支援員の配置状況と
課題を問う。

配置人数は週５日勤務が４人、週
３日勤務が９人、週２日勤務が10
人、週１日勤務が12人。配置人数
により学校で開校日数が異なるこ
とや学生を多く任用しており、支
援員の入れ替わりが激しく、また、
一日の勤務時間が短いため、安定
的な人員確保が課題である。

問 答

吹田市が特殊詐欺被害防止機能付
き固定電話の購入費補助を開始し
たが、本市でも必要と考える。補
助が難しい場合は、令和元年度か
ら無償配布している「録音チュー」
をもっとアピールし、本庁だけで
はなく支所でも受け取れるように
すべきであるが、見解は。

補助を受けて自ら防犯機能付きの
電話機を購入するよりも、現在使
用している電話機に手軽に装着で
きる「録音チュー」を無料配布す
る方が効果が高いと考えている。
今後、各支所での配布やホームペ
ージ、広報紙でPRを行い、利用促
進に努める。

問 答

昨年度、新たに市主催で開催され
たプログラミング大会に対する評
価と今後の取り組みを問う。
情報活用能力の向上やICT教育の
推進に一定寄与したと認識してお
り、今年度は対象学年を拡大する。
今後、プログラミング大会以外に
も、市主催で人材育成に寄与する

取り組みはあるのか。
グローバル人材の育成に向け、イン
グリッシュ・
エクスプレ
ッション・コ
ンテストを
引き続き実
施する。

問

答

問

答

本市の全国体力・運動能力調査結
果では、調査種目のうち、男女と
も最下位の項目などがあり、対策
をとらなければならない。まずは
調査項目を地域スポーツ団体など
に周知し、学校と連携をはかるこ
とが重要であると考えるが、取り
組み状況は。

地域スポーツクラブや箕面市体育
連盟などと連携して、小学校でバ
レーボールやキャッチボール教室
などを開催した。今後も、各団体
と連携し、指導者の招

しょう
聘
へい
や子ども

たちの体力の現状の共有、地域の
スポーツイベントの学校への周知
などを通じ、体力向上に取り組む。

問 答

機能別消防団は消防団機能の強化
をはかるため制度化されている。設
置時期と活動内容について見解は。
火災などの際、団員の活動補助を主
任務として各分団に配属するなど、
来年度の導入に向けて検討する。
消防団の出動手当や報酬の額につい
て、ほかの自治体との比較は。今後、

支給額及び支給方法は見直すのか。
支給額は府内で最も低い。今後、
国基準に沿
った金額とし
団員個人へ
の直接支給
へ見直しを
検討する。

問

答

問

答

、

箕面小学校の校舎の傷み具合は、
深刻な状況である。大規模改修の
必要性は共有されているか。
平成26年度まで耐震化を最優先に
行い、完了後は必要な維持保全及
び機能拡充を実施している。
市有建築物を計画的に改修すれば、
長期的には財政に貢献することに

なると思うが、市有建築物の大規
模改修や長寿命化計画に対する市
の見解は。
計画的な保全に努め、ライフサイ
クルコストを削減するとともに、
建て替え更新時期の集中を避け、
歳出予算の平準化をはかることは、
重要であると認識している。

問

答

問

答

国民世論を盛り上げ、拉致問題を
風化させないためには、これまで
以上に国内の世論や関心を地方か
ら高めることが肝要である。市民
の意識を高める機運醸成は市長の
担うべき役割と考えるが、見解は。
｢絶対に諦めない｣ 信念で、市民の
みなさんに自分のこととして考えて

いただく。また、全ての拉致被害
者救出に向け、必ず取り戻すという
世論を高め
るためにも
あらゆる機
会を捉えた
啓発活動が
必要である

問

答

、

。

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※ブルーリボン運動…�北朝鮮による拉致被害者の生存と救出を信じる意思表示として、青いリボンを着用
する運動

市民への北朝鮮拉致問題
の啓発促進に向けて

機能別消防団の設置 
消防団員手当の見直し

学校の大規模改修と
長寿命化計画

小･中学生の個性を伸ばす
教育機会の創出

家庭や地域と協働し、 
子どもたちの体力向上を

特殊詐欺被害防止のための
さらなる対策を！

自由に参加！放課後
学習支援室「すたさぽ」

困難を抱える子どもの
「安全網」の整備

学校給食費無償化を 
国に求め、市の先行実施を

大阪維新の会

武
たけ

智
ち

　秀
ひで

生
お

大阪維新の会

桃
もも

山
やま

　悟
さとる

自由民主党

中
なか

井
い

　博
ひろ

幸
ゆき

自由民主党

船
ふな

瀬
せ

　泰
やす

孝
たか

自由民主党

藤
ふじ

田
た

　貴
たか

支
し

公明党

田
た

中
なか

　真
ま

由
ゆ

美
み

箕面政友会

川
かわ

上
かみ

　加
か

津
づ

子
こ

公明党

岡
おか

沢
ざわ

　聡
さとし

日本共産党

名
な

手
て

　宏
ひろ

樹
き

ブルーリボン運動※

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

～市政のここが聞きたい～

ささゆり　2024.2.15　vol.134 9ささゆり　2024.2.15　vol.1348

一
般
質
問

一
般
質
問



これまでの要望を受け、ベンチ設
置計画が今年度策定されるが、新
たな設置場所の検討など、進

しん
捗
ちょく
は。

交通管理者と設置条件の協議がお
おむね完了。設置場所、箇所数、
使いやすい構造などを検討中。
インクルーシブデザインをより取
り入れた公園リニューアルについ

て、市の姿勢を改めて問う。
これまでのリニューアル工事でイ
ンクルーシ
ブ遊具を設
置。今後も
同様の遊具
などの設置
を検討する

問

答

問

答

。

大阪大学跡地活用で得られる財源
の一部は当該地域の課題解決に充
当すべき。特に高齢化などが加速
する中で、新たな公共交通として
デマンド交通を既存交通事業者と
共同して検討すべき。市の見解は。
今後、交通事業者との調整や、運
行想定エリアの地域ニーズの把握、

採算性などを早急に整理した上で、
モデル実証運行の実施に向けた調
査の深度化
や財源も含
む具体的な
事業スキー
ムの検討を
行う。

問

答

市は共生社会を大切にしており、
障害があっても働ける場所や職種
を増やして欲しいと考える。図書館
での雇用も希望するが、見解は。
市役所の業務は多岐にわたるため、
図書館に限らず、今後も引き続き、
知的障害者などの雇用の場の確保
に努める。

司書は専門職である。図書館以外
の部署に異動させるのではなく、
市民サービスの向上のため、採用
を増やすべき。見解は。
現在策定中の箕面市職員定員適正
化計画で、今後の採用について、
図書館も含めた市役所全体の最適
な人数の検討を行っている。

問

答

問

答

手話言語条例などが制定され、市
の本気度が問われている。浸透策
として、市民主催イベントの手話
通訳者配置などへ支援の考えは。
イベントにおける手話通訳者など
の配置は、本来主催者が自ら配置
するものと考えており、市の費用
補助は考えていない。

国・府の法改正により、新年度か
ら事業者による合理的配慮が法的
義務になる。市の新条例を努力義
務のままにしているのはなぜか。
市条例は、合理的配慮に加え、意
思疎通手段に対する理解や市施策
への協力についても規定し、広く
努力義務とした。

問

答

問

答

令和５年第２回定例会で求めた、
「市内公共施設でのスタディスペ
ースや自習スペースの拡充」は議
員として大切と考えており、その
一般質問後も、市民から非常に重
要との声が届いている。改めて議
員の見解や市民の願いに耳を傾け
るよう、市の見解を問う。

市として、自習スペースは大事な
ものとの考えから、中央図書館や
船場図書館、西南図書館で、計46
席増加させ、12月現在で146席の
利用ができる状況である。今後の
市政運営でも、引き続き市民の願
いを真摯に受け止め、取り組んで
いく。

問 答

船場東からつながる歩行者デッキ
西側の乗降施設として公園内にエ
レベーターとスロープを設置した
ことにより、公園内に放置自転車
が増える可能性があるが、対策は。
新駅開業に合わせ、公園を自転車
の放置禁止区域に指定し、交通誘
導員の巡回による放置自転車の整

理などを実施。さらなる対策が必
要な場合は、適宜対策を講じる。
スロープ工事による樹木の根切り
が多数あったが、処置の内容と今
後の対応は。
樹木の維持などに影響がないと判
断し、根の処置はしていない。今
後、不具合があれば対策を講じる。

問

答

問

答

川合・山之口土地区画整理
事業後の交通対策は

直近の交通量調査では山麓線外院
で11,757台。事業実施後に新た
に発生する交通量が仮に6,200台
だとすれば、山麓線の交通量の半
分に匹敵する。今でも山麓線は日
常的に渋滞しているが、計画どお
りに開発をする場合、交通対策は
どうするのか。

本事業は地権者で組織された土地
区画整理組合が実施するもので、
市が変更できるものではない。交
通対策も業務代行者が交通量調査
を実施した上で交通計画を作成し、
それをもとに交通管理者や道路管
理者などと渋滞防止対策を協議・
検討されている。

問 答

北急延伸による 
新船場西公園への影響は

市内の公共施設における
自習スペースの拡充

箕面観光戦略の
今後の展望

手話言語条例などの
制定と市の具体策

より良い公立図書館に

東部エリアでの 
デマンド交通の導入を！

誰もが安心・快適に 
外出できるまちづくり

滝道沿い商店の高齢化に伴う、滝
道の活性化に向けた空き店舗対策
について、市の取り組みは。
箕面ＦＭまちそだて株式会社を中心
としたにぎわい創出をはかるサブリ
ース事業などで活性化を推進する。
一過性のイベントではなく、箕面
の魅力が発揮できる恒久的な観光

コンテンツへの取り組みが必要。
５カ年計画である観光戦略の現在
のフェーズと今後の展望は。
初年度は観光コンテンツ創出部会
など３部会が立ち上がり、基盤構
築のフェーズだった。来年度は観
光受け入れ体制の強化としてイン
バウンド誘致の協議を進める。

問

答

問

答

日本共産党

神
かん

田
だ

　隆
たか

生
お

市民派クラブ

増
ます

田
だ

　京
きょう

子
こ

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざき

　夏
なつ

樹
き

大阪維新の会

山
やま

根
ね

　ひとみ

市民派クラブ

中
なか

西
にし

　智
とも

子
こ

箕面政友会

大
おお

脇
わき

　典
のり

子
こ

箕面政友会

中
なか

嶋
じま

　三
さん

四
し

郎
ろう

日本共産党

村
むら

川
かわ

　真
ま

実
み

1

本会議当日、
市役所 本館３階
「301 議会事務局」
にお越しください
※事前申込不要

3 4

2

住所・氏名記入後、
傍聴券と注意事項、
当日の資料をお渡し
します

傍聴
スタート！

傍聴が終わったら…
301 議会事務局へ
傍聴券をご返却ください

途中からの傍聴・退出
もできるでござるよ～

本会議を傍聴 してみませんか？

背もたれ付きのブランコ

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

2  20～3  26 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和6年5月15日発行予定です
①R6施政及び予算編成方針ほか　②代表質問　③代表質問、議案説明ほか
④討論・採決、一般質問　⑤一般質問（進行状況により変更となる場合があります）

今回の取材担当 ： 村川真実、高橋竜馬、尾﨑夏樹 vol.31

令和６年３月23日（土）
北大阪急行延伸線開業

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

　令和５年12月初旬に開催された箕面萱野駅見
学＆高架新線ウォークに参加しました。これは、
完成間近の新駅「箕面萱野駅」のホームの見学
や、北大阪急行延伸線の新しい線路の上を歩く
もので、定員840人に対し、なんと6,285人の
申し込みがあったそうです！
　当日は、自動改札機がまだ設置されていない
改札やサードレールも見ることができ、参加者
のみなさんはたくさん記念撮影されていました。
　待ちに待った開業まで、もうまもなくです！

箕面萱野駅見学＆箕面萱野駅見学＆
高架新線ウォーク高架新線ウォーク

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat
18 19 20 21 22 23 24

本会議① 天皇誕生日
25 26 27 28 29

2 February 202410時開会

1 2

3 4 5 6 7
文教

8
民生

9

本会議② 本会議③ 常任委員会
10 11

建設水道
12
総務

13 14 15 16

常任委員会
17 18 19 20 21 22 23

春分の日
24 25 26 27 28 29 30

本会議④ 本会議⑤

3 March

事前申し込みが必要です

　箕面市議会では、平成27年度から地域のみなさんとの意見交換会を実施しております。
　令和６年度も３カ所で開催することとなりました。校区外のかたのご参加もぜひお待ち
しております！当日議論する内容は、３ページをご覧ください。手話通訳・要約筆記・一
時保育をご希望のかたは、４月26日（金）までにお申し込みください。

inとどろみの森学園校区

5/11 土
13：00
 ▶14：30

【会場】とどろみの森学園 プレイルーム

in一中校区

5/11 土
18：30
 ▶20：00

【会場】西小コミセン「星座の家」 大会議室

in彩都の丘学園校区

5/12 日
10：00
 ▶11：30

【会場】彩都の丘学園 多目的室

地域別意見交換会 QRコードまたは
電話（☎724-6705）にて、
お申し込みください。

［締切］
５月10日（金）正午
（各50人・先着順）
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